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1. СМИ о Таймыре 
 

В Хатанге завершилась Всероссийская экспедиция РГО «Арктика. Генеральная уборка» 
В сельском поселении Хатанга завершилась двухлетняя Всероссийская комплексная 

экспедиция Русского географического общества «Арктика. Генеральная уборка» по очистке 
территории от техногенного загрязнения. Добровольцы очистили более 40 километров 
береговой линии, собрано 547 тонн техногенного мусора, который копился там десятками лет. 
В экспедиции участвовали 90 волонтёров из разных городов России и учёные. 

«Все поставленные задачи достигнуты. В целом, за два года экспедиции нам удалось 
собрать более 700 тонн мусора. Но важно ещё, что в рамках экспедиции также был 
реализован новый мощный проект РГО – дан старт волонтёрскому движению «Доброволец 
Арктики», из числа участников которого в дальнейшем будут оперативно формироваться 
экологические отряды для организации работ на всей территории Арктической зоны России. 
Для нас ещё очень существенно, что состоялось всё это именно в Хатанге, которая всегда 
являлась форпостом великих географических открытий. В 2026 году мы будем отмечать 400-
летний юбилей Хатанги, и я уверен, что это поселение с уникальной историей, природой и 
культурным наследием, станет уже в ближайшее время российскими воротами на Северный 
полюс. По итогам экспедиции будут выработаны научные рекомендации по переработке и 
вывозу из Хатанги техногенного мусора и улучшению экологической ситуации. Благодарю 
всех добровольцев, участников экспедиции, а также наших партнёров - Правительство 
Красноярского края, Министерство обороны РФ и МЧС, Центр экологической промышленной 
политики («ЦЭПП»), администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
и поселения Хатанга, Хатангский морской порт, авиакомпанию «КрасАвиа», Сибирскую 
академию МЧС, ООО «Энергия» и ООО «Хатанга», КГПУ им. В.П. Астафьева. Все вместе мы 
сделали большое и доброе дело», - отметил руководитель экспедиции, председатель 
Красноярского краевого отделения РГО Игорь Спириденко. 

Отметим, что при помощи Хатангского морского торгового порта техногенный мусор был 
вывезен за пределы Хатанги на определённое местной администрацией временное 
хранилище для его дальнейшей переработки… 

…За большой вклад в улучшение экологии на территории сельского поселения Хатанга 
глава Таймыра Алексей Членов лично вручил добровольцам благодарственные письма.  
Руководитель территории поблагодарил волонтеров за их работу в поселении и отметил, что 
за два года реализации проекта РГО экологическая ситуация в Хатанге значительно 
улучшилась. «Проект замечательный. Мы видим, что долгое время здесь накапливался 
мусор, который не убирался. В прошлом году РГО приняла первую партию волонтёров, 
которые очищали побережье Хатанги. Спустя год можно увидеть ощутимый результат их 
работы», - подчеркнул глава района. 

…Первый этап экспедиции прошёл в 2023 году. За две недели добровольцы тогда 
очистили более трёх километров береговой линии, было собрано более 200 тонн 
техногенного мусора, который накопился там десятками лет. В рамках экспедиции также был 
реализован новый мощный проект РГО – дан старт волонтёрскому движению «Доброволец 
Арктики», из числа участников которого в дальнейшем будут оперативно формироваться 
экологические отряды для организации работ на всей территории Арктической зоны России. 
Экспедиция проходит при поддержке Фонда президентских грантов. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают на торжественное открытие мурала «Восток Ойл» 

В День работников нефтяной и газовой промышленности, 1 сентября, у дома № 16 на 
улице Щорса состоится торжественное открытие мурала «Восток Ойл». Тематическая 
монументально-декоративная роспись нанесена в рамках реализации юбилейных 
мероприятий ООО «РН-Ванкор» — 20-летия со дня образования предприятия и 15-летия 
запуска в промышленную эксплуатацию Ванкорского месторождения. 
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Жителей ждет концертная программа с участием творческих коллективов. Начало 
мероприятия в 12:00. 
 
На Таймыре пройдет традиционная ярмарка «Приметы осени» 

В следующие выходные, 7 и 8 сентября с 10:00 до 19:00 на площади у ледовой арены 
«Таймыр» свою работу развернет специализированная ярмарка «Приметы осени». Северяне 
смогут не только приобрести мясную, молочную, плодоовощную продукцию по более низкой 
цене, чем в розничных магазинах, но и с интересом провести время. 
 В первый день ярмарки, 7 сентября, в 12:00 начнутся народные гуляния. Около 
ледовой арены будет установлена сцена, на которой выступят творческие коллективы 
Дудинки. 

В этот же день возле катка будут функционировать гастрономическая площадка 
«Вкусная осень», в рамках которой таймырцы смогут посетить «Горячий бар» и приобрести 
авторские чаи, согревающие коктейли и безалкогольный глинтвейн, а также принять участие в 
мастер-классах по фуд-флористике «Вкусная осень» (создание букетов из овощей и фруктов) 
и карвингу (художественная резка овощей и фруктов). 
 На интерактивной площадке «Приметы осени» всех желающих ждут аквагрим «Краски 
осени», мастер-класс по резьбе по оленьему рогу, росписи резиновых Сапог, изготовлению 
букета из тундровых трав и цветов и созданию предметов интерьера. Кроме того, северянам 
будет представлена выставка изделий из бивня мамонта и рога оленя, фотозона «Осенний 
Таймыр». 

«Таймыр» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске в ЗГУ зафиксировали рекордный наплыв абитуриентов 

В Норильске в Заполярный государственный университет имени Н. М. Федоровского 
зачислили рекордное количество абитуриентов. Об этом сообщают в telegram-канале 
«Норникель Life». 
 В 2024 году Заполярный государственный университет принял 567 студентов. Это 
рекордный результат за последние пять лет. В 2020 году в вуз поступили 327 человек, а год 
назад — 489 первокурсников. Сейчас в вузе подписаны все приказы о зачислении новых 
абитуриентов Норильска и других городов России. 

Популярные направления среди абитуриентов в этом году: «горное дело», 
«автоматизация технологических процессов» и «технологические машины и оборудование». 
Как добавляют в сообщении, выпускников ЗГУ всегда ждут на предприятиях «Норникеля».  

press-line.ru 
 

Вторую линию «Серной программы» «Норникель» запустит раньше срока 
Компания «Норникель» запустит вторую технологическую линию «Серной программы» 

на Надеждинском металлургическом заводе (НМЗ) раньше запланированных сроков. Об этом 
ТАСС сообщил старший вице-президент, руководитель Норильского дивизиона Николай 
Уткин. 

«Вы знаете, что мы обозначали сроки 1 октября – запуск второй линии. Сегодня мы 
вплотную подошли к комплексному опробованию второй технологической линии раньше 
заявленной даты», – сказал Николай Уткин. 

По его словам, при реализации проекта применялись передовые технологические 
решения, а из-за санкций компании пришлось заменить часть оборудования. Уткин 
подчеркнул, что эффективность первой линии была подтверждена Росприроднадзором. 
Ранее компания сообщала, что работа первой технологической линии показала высокую 
эффективность и составила 99,6 процента. 

Следует отметить, что первый этап флагманского проекта «Норникеля» стартовал 25 
октября 2023 года на НМЗ. Также важно подчеркнуть, что запуск в комплексное опробование 
первой технологической линии и реализация всего проекта осуществляется, несмотря на 
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законодательную возможность сдвинуть сроки реализации в качестве мер государственной 
поддержки в условиях внешнеэкономических санкций и ограничений. 

Предполагается, что технологии, принятые для «Серной программы», позволят 
улавливать не менее 99 процентов диоксида серы на основных плавильных агрегатах, на 
которых они будут применены, и будут учитывать особенности рудной базы Норильска, 
применяемые пирометаллургические процессы, а также логистические ограничения города 
(отсутствие внешнего ж/д сообщения, ограниченный период навигации по Енисею, 
межнавигационный период, при котором есть только авиасообщение, условия логистики по 
Севморпути). 

Напомним, что процесс утилизации диоксида серы происходит с получением серной 
кислоты и ее последующей нейтрализацией известняком с получением гипса. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: Семья и школа сегодня как никогда должны быть едины 
С таким призывом сегодня Губернатор края Михаил Котюков обратился к участникам 

городского августовского педсовета. В этом году мероприятие прошло под лозунгом 
«Качество образования – во взаимодействии семьи и образовательной организации». 
Педагоги обсудили приоритеты предстоящего учебного года. Впервые в этом процессе 
приняли участие представители Красноярского родительского совета. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Перед нашей системой образования - 
огромные вызовы. Мы совершенно точно считаем, что это государственный приоритет на все 
времена. Семья и школа сегодня как никогда должны быть едины, а успех этого мероприятия 
зависит, конечно же, от вас. Хочу поздравить вас с наступлением нового учебного года. 
Уверен, что в этом году в школах будет много ярких событий, мы вместе придумаем и 
проведем много интересных занятий, расскажем детям о нашем Красноярском крае, которому 
в этом году исполняется 90 лет, о замечательных людях, которые здесь родились и 
трудились, создавая наше сегодняшнее будущее». 

Напомним, на краевом августовском педсовете власти обозначили главный посыл нового 
учебного года - семья и педагоги должны быть партнёрами в вопросах воспитания и 
образования. В приоритете - духовно-нравственные ориентиры и патриотическое воспитание 
подрастающего поколения. Для этого с 1 сентября в школах появятся новые предметы – 
«Основы безопасности и защиты Родины» и «Труд», для старшеклассников водится курс 
«Семьеведение». 

Глава региона особо отметил необходимость развивать профориентационную работу 
среди школьников, это важно для выполнения поставленной Президентом России 
национальной цели – обеспечить технологический суверенитет. При этом необходимо 
прививать ребятам любовь к учительскому труду, чтобы завтра в школы пришла достойная 
смена педагогов. 

Также Михаил Котюков вручил педагогам Красноярска краевые награды. Среди них 7 
человек были удостоены почетных званий «Заслуженный педагог Красноярского края» и 
«Заслуженный работник образования Красноярского края». 

Красноярский край 
 

Больше половины детей из Красноярска мечтают стать блогерами 
Стать блогерами мечтают 53% детей из Красноярска от 10 до 14 лет. Таковы результаты 

опроса торговой сети О’кей, в котором ребята приняли участие вместе с родителями. Всего в 
исследовании участвовали 1374 человека. 

Так, по данным исследования 65% респондентов регулярно просматривают материалы 
блогеров, причем наибольшей популярностью пользуются мультфильмы — 69%. Блогерский 
контент – 62%, обзоры игр – 45%, обзоры на различные покупки – 27%, кулинарные – 24%. 
Развивающие каналы оказались на последнем месте – их смотрит 14% детей. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Основными причинами интереса являются заработок денег (39%) и развитие 
нового навыка (25%). 15% видят в блогерстве популярность и ставят это конечной целью. 9% 
хотят за счет собственных проектов рассказать людям о чем-то полезном. 

Родители же идеи своих чад не одобряют. В однозначной поддержке творческого 
блогерского пути признались только 4% мам и пап. 

Сибновости 
 

В Красноярске депутаты и чиновники обсудили вопросы подготовки к северному 
завозу — 2024 

Вице-спикер Законодательного собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов принял 
участие в заседании оперативного штаба по вопросам доставки жизненно-важных грузов на 
северные территории. 

В повестке дня заседания оперштаба — ход доставки грузов на территории северного 
завоза Красноярского края в 2024 году. Среди таковых, в том числе: Норильск, Таймырский 
Долгано-Ненецкий район и Эвенкия. 

В совещании приняли участие представители администрации края, депутаты 
Законодательного Собрания, руководители северных районов. Председательствовал 
заместитель губернатора, норильчанин Валерий Семенов. В качестве докладчика выступил 
руководитель краевого агентства по делам Севера Антон Нарчуганов. 

По словам последнего, каких-либо серьезных проблем по доставке грузов в Арктику не 
отмечается. На текущий момент в северные территории завезено 59,4 % от планового 
объема всех грузов — всего 135,2 тысячи тонн. В том числе речь идет о: 133 тыс. тонн 
топливно-энергетических ресурсов и горюче-смазочных материалов; 1, 04 тыс. тонн 
социально значимых продовольственных товаров; 1,2 тыс. тонн стройматериалов; 0.3 тонны 
медикаментов. 

    «Самое важно, что все планы на текущий год выполняются, — прокомментировал 
промежуточные итоги доставки важнейших грузов на Север вице-спикер Заксборания 
Дмитрий Свиридов, — северный завоз осуществляется в необходимом темпе. 
Статистические данные о каких-либо незначительных отставаниях вызваны техническими 
причинами и не являются системными. Многое зависит от удаленности территорий, 
особенностей логистической схемы, где-то завоз закончится раньше, где-то позже. Это 
нормально. Хочу отметить, что и доставка важнейших грузов для реализации комплексного 
плана развития Норильска идет четко, под контролем муниципальных властей. На 
сегодняшний день все планы реализуются в соответствии с графиком», — подчеркнул 
Дмитрий Свиридов. 

Северный завоз по речным транспортным артериям продолжится до конца навигации. 
Напомним, в этом году он проходит по новым правилам, согласно принятому в 2023 году 
федеральному закону о северном завозе, в доработке которого принимали активное участие 
и наши северные депутаты. Закон на федеральном уровне устанавливает новое правовое 
регулирование отношений, связанных с завозом грузов, определяет правила 
ценообразования на товары, уровень торговых надбавок и тарифы на логистические услуги. 

newslab 
 

Ситуация по заболеваемости коронавирусом в Красноярском крае остается 
стабильной 

В Красноярском крае уровень заболеваемости коронавирусной инфекцией остается 
стабильным. Такое заявление сделали в краевом Роспотребнадзоре. 

В ведомстве уточнили, что за прошедшие семь дней диагноз COVID-19 поставили 41 
жителю региона. Это на 9 человек меньше, чем неделей ранее. 

Специалисты рекомендуют не забывать о профилактике острых респираторных 
инфекций: часто мыть руки, избегать контактов с заболевшими людьми и регулярно 
проветривать помещения. 

Горновости 
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5. СМИ о России 
Захарова: Запад по сути является спонсором терроризма 

Запад, рассуждая об ударах Киева своим оружием по России, является спонсором 
терроризма, заявила на брифинге официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

При этом, добавила Захарова, Запад вызывающе нагло демонстрирует координацию 
действий по нанесению ударов по российской территории. 

"Это и есть создание террористической организации в виде киевского режима, а потом 
ее спонсорство, – отметила дипломат на брифинге, который в прямом эфире транслировали 
телеканал "Россия 24" и медиаплатформа " Смотрим". – Западные кураторы Киева с 
маниакальным неистовством не прекращают толкать своих киевских марионеток к 
продолжению безумной и самоубийственной авантюры ВСУ в Курской области". 

По словам российского дипломата, все заявления о возможности использования 
Украиной западного оружия для атаки на Курскую област главы евродипломатии Жозепа 
Борреля и представителя Пентагона Сабрины Сингх являются оправданием и поощрением 
преступлений киевского режима. Спонсорство терроризма зафиксировано в 
законодательствах западных стран как одно из самых тяжких преступлений, напомнила при 
этом Мария Захарова. Также, отметила официальный представитель МИД России, в 
нападении на Курскую область активно участвуют иностранные наемники. 

"Западный официоз буквально все извратил, – подчеркнула Захарова. – По сути, 
договорился до того, что нанесение ВСУ террористических ударов по России, то есть военная 
агрессия, террор, якобы будут способствовать достижению мира". 

Требования Киева к Минску отвести войска от украино-белорусской границы 
неприемлемы и оторваны от реальности. Об этом в среду заявила официальный 
представитель МИД России Мария Захарова. 

Дипломат указала, что белорусская сторона выполняет взятые на себя обязательства, 
чтобы не допустить удара в спину российской армии через свою территорию, и Москва 
высоко это ценит. 

Захарова напомнила, что в 2021 году между Москвой и Минском была обновлена 
военная доктрина Союзного государства России и Белоруссии, которая предусматривает 
совместную оборону границ объединения. В связи с этим дипломат посоветовала Западу 
"остудить пыл" Киева на фоне требований отвести войска от границы. 

25 августа МИД Украины призвал Минск "не совершать трагических ошибок под 
давлением Москвы и отвести войска от границы". 

Вести 
 

Россия ввела персональные санкции против граждан США 
В качестве ответа на политический курс Вашингтона и американские санкции в 

отношении российских граждан Россия закрыла въезд на свою территорию для 92 граждан 
США. Об этом говорится в опубликованном в среду заявлении МИД России. 

"Помимо руководителей и чиновников различного звена силовых ведомств и спецслужб, 
глав ключевых компаний ВПК и финансовых институтов, поставляющих вооружения ВСУ и 
спонсирующих режим в Киеве, в "стоп-лист" включены также сотрудники редакций и 
репортеры ведущих изданий либерал-глобалистского толка, причастные к изготовлению и 
распространению "фейков" о России и российских вооруженных силах, пропагандистскому 
"прикрытию" развязанной Вашингтоном "гибридной войны", - сообщили в российском МИД. 

В дипломатическом ведомстве также напомнили Вашингтону о неотвратимости 
наказания за враждебные действия в отношении России в любых их проявлениях: "идет ли 
речь о прямом поощрении Зеленского и его подручных к совершению актов агрессии и 
террористических нападений или попытках вмешиваться во внутренние дела Российской 
Федерации". 

При этом российский МИД пообещал в качестве ответа на "безумный санкционный раж 
американской правящей элиты" последовательно продолжать практику расширения списка 
"закрытников" за счет тех, кто вовлечен в антироссийскую деятельность. 

Российская газета 
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Правительство полностью закрыло данные о производстве нефтепродуктов в 
РФ 

Росстат полностью прекратил публикацию данных о производстве нефтепродуктов в РФ. 
Это следует из последнего доклада о динамике промышленного производства в стране. 

В частности, ведомство больше не приводит информацию о месячных объемах выпуска 
дизельного топлива, топочного мазута, сжиженных пропана и бутана, кокса и полукокса из 
каменного угля. Также в докладе не приведены данные по производству стабильного газового 
конденсата. 

Росстат уточнил в докладе, что "информация о производстве нефтепродуктов не 
публикуется на основании решения правительства РФ". 

При этом Росстат продолжит публиковать месячную динамику производства кокса и 
нефтепродуктов. По данным ведомства, в июле выпуск такой продукции вырос на 7,2% к 
июню, но снизился к июлю 2023 года на 2,7%. За семь месяцев производство кокса и 
нефтепродуктов в РФ снизилось на 3,2% относительно аналогичного периода прошлого года. 

В конце мая Росстат прекратил публикацию статистических данных о производстве в 
России автомобильного бензина. Согласно решению Минэнерго, на фоне существующей 
геополитической ситуации "раскрытие такой информации может стать поводом для 
манипулирования рынком со стороны недобросовестных его участников". 

Вести 
 

Правонарушения ждут перечня. С 2025 года для трудовых мигрантов должен 
заработать реестр контролируемых лиц 

Сейчас в России находится около 630 тыс. нелегальных мигрантов, подсчитали в МВД. 
Для того чтобы стимулировать их покидать страну, правительство с 2025 года планирует 
запустить реестр контролируемых лиц. Впрочем, нормативных документов, описывающих его 
параметры, еще нет, кроме того, чтобы уменьшить объем информации, которую в него надо 
внести, в правительстве обсуждают предварительную амнистию для части 
правонарушителей-иностранцев. 

По подсчетам МВД, численность нелегальных мигрантов в России сейчас достигает 630 
тыс. человек. Такие цифры в ходе совещания правительственной комиссии по миграционной 
политике под председательством вице-премьера Татьяны Голиковой обнародовали 
представители ведомства (о ходе дискуссии “Ъ” рассказали два источника, знакомые с ее 
содержанием). Участие во встрече также принимали представители Минтруда, Минцифры, 
ФСБ, ФССП и ФНС. Отметим, число трудовых мигрантов, которые в 2023 году находились в 
РФ на законных основаниях, не превышает 3,5 млн человек (см. “Ъ” от 28 августа). 
Большинство из них — уроженцы Узбекистана, Таджикистана и Киргизии. 

Одной из главных тем заседания стало создание специального реестра контролируемых 
лиц — базы с данными о тех мигрантах, чьи миграционные документы истекли или были 
аннулированы или которые совершили административные правонарушения и теперь 
подлежат высылке из страны. Напомним, Госдума приняла законопроект, ужесточающий 
режим пребывания мигрантов в РФ (и в том числе предполагающий создание реестра) в 
конце июня этого года (см. “Ъ” от 18 июня). Президент подписал этот документ 8 августа, и, 
соответственно, он должен вступить в силу 5 февраля, к этому моменту, помимо прочего, 
должен быть запущен и реестр. 

«Мы готовы создать необходимую для реестра IT-инфраструктуру, однако пока мы еще 
не видели нормативных документов, которые описывали бы его параметры», — отметил 
замминистра цифрового развития, связи и массовых коммуникаций Олег Качанов. Сейчас в 
РФ на нелегальном положении находится около 630 тыс. мигрантов — в основном они 
получили этот статус из-за нарушения режима пребывания, два или более административных 
нарушения или незаконную трудовую деятельность, заявил первый замминистра внутренних 
дел Александр Горовой. «Если вносить их всех в реестр единовременно, этого не выдержит 
никакая IT-инфраструктура. Было бы разумнее для начала провести амнистию для тех из них, 
кто совершил относительно легкие правонарушения», — отметил он. Это предложение могла 
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бы поддержать ФСБ, отметил руководитель службы контрразведки ФСБ Владислав 
Меньщиков. 

Еще одной темой для беспокойства МВД стал регистрационный учет мигрантов. 
«Сотрудники Следственного комитета постоянно возбуждают дела в отношении 
представителей МВД по статье 322 за организацию незаконной миграции, после того как 
выясняется, что они приняли заявление о регистрации мигрантов от человека, на чьей 
жилплощади они на самом деле не живут. Однако наши сотрудники не могут отказать таким 
заявителям, и проверить соответствие места регистрации месту фактического проживания 
они тоже не могут», — отметил Александр Горовой. Одновременно с этим, по его словам, 
многие из тех, кто в реальности сдает жилье мигрантам, не готовы регистрировать их там, 
«поскольку не понимают, как это работает». Поэтому, считает он, необходимо объяснять 
таким владельцам, что представляет собой регистрация, а также расширять число 
помещений, где можно ее делать. «Мы сейчас активно принимаем заявки на регистрацию 
трудовых мигрантов в стройгородках, также, при изменении законодательства, их можно было 
бы "вписывать" в жилье типа апартаментов», - отметил он. 

Со своей стороны, представлявшая ФНС заместитель главы службы Светлана 
Бондарчук высказалась в пользу ужесточения уплаты трудовыми мигрантами всех 
положенных по законодательству налогов. «Сейчас они покупают патент, но потом могут 
трудоустраиваться без оформления договора, и в бюджет не поступают взносы на 
пенсионное и социальное страхование этих людей», – отметила она. Эти суммы, по ее 
словам, можно было бы сразу учесть в стоимости патента — тогда она выросла бы с 7,5 тыс. 
руб. примерно до 30 тыс. руб. Отметим при этом, что только за первый квартал 2024 года 
трудовые мигранты внесли в региональные бюджеты в виде ежемесячной платы за патенты 
24,1 млрд руб. (в 2023 году за тот же период — 20,9 млрд. руб.), а за весь прошлый год сумма 
превысила 106,7 млрд руб. 

Коммерсантъ 
 

В МВД зафиксировали новую мошенническую схему - реализуется через родительские 
чаты школьников 

В МВД России зафиксировали новую мошенническую схему, которая реализуется через 
родительские чаты школьников, заявила официальный представитель министерства Ирина 
Волк. 

"Опросы на волнующие родителей школьников темы, приглашения в школьные чаты, 
предоставление фейковых скидок по несуществующим акциям, розыгрыши призов и 
голосования - все это для мошенников становится инструментами вовлечения в обман в 
преддверии волнующего родителей и детей события - нового учебного года", - написала Волк 
в среду в своем телеграм-канале. 

По словам представителя МВД, мошенники могут рассылать СМС с опросами "о 
готовности к школе, о питании в школьной столовой, о внешкольных занятиях" от лица 
руководства школы или родительского комитета, прикладывая ссылку на фейковые сайты, на 
которых граждане оставляют личную информацию. 

Также преступники могут публиковать ссылки на мошеннические ресурсы, которые 
"маскируются под страницы известных маркетплейсов с распродажами ко Дню знаний", а 
также просьбы "проголосовать за одноклассницу" или "перевести деньги на экскурсию, 
ремонт и т.д." с гиперссылками на фейковые платформы. 

"Будьте бдительны, перепроверяйте контакты и ссылки, прежде чем предоставить свои 
персональные данные, банковские коды и СМС. Избегайте онлайн-контактов с незнакомыми 
вам людьми и не доверяйте сообщениям с незнакомых вам номеров", - резюмировала 
представитель министерства. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Где самые большие выплаты контрактникам, ушедшим на СВО? Рейтинг щедрости 
Регионы вступают в гонку по привлечению контрактников на СВО: теперь в Крыму всем 

желающим служить Родине раздают земельные участки. Привлекательных для 
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военнослужащих условий становится все больше и больше. Но кто же тогда останется 
на гражданке? 

Деньги победили: набор контрактников на СВО оказался эффективнее мобилизации. По 
данным Минобороны, в рамках частичной мобилизации на службу были призваны порядка 
302,5 тыс. человек. А только за первую половину 2024 года контракт на службу в армии 
заключили 190 тыс. человек. 

И если мобилизация вызвала недовольство в народе и отток мозгов за границу, то набор 
по контракту в обществе воспринимается совсем иначе: люди соглашаются на службу по 
собственной воле и получают за это деньги, причем немалые. 

Все началось с федеральной единовременной выплаты для тех, кто отправляется в зону 
спецоперации, в 195 тыс. рублей. А потом регионы стали давать собственные надбавки. В 
Краснодарском крае, например, с 1 апреля новобранцам начислят 1 млн рублей, еще 200 
тыс. рублей — за вступление в именное краевое воинское подразделение. И отдельно 250 
тыс. рублей могут получить от мэрии жители Краснодара. Итого — 1,65 млн рублей при 
поступлении на службу. 

В Санкт-Петербурге желающие служить на СВО ожидают получения 2,1 млн рублей, в 
Московской области — 1,7 млн рублей, Татарстане, Ленинградской области, Карачаево-
Черкесии — до 1,5 млн рублей. В Ростовской области люди сейчас могут претендовать на 
1,195 млн рублей, в Ямало-Ненецком АО — на 1,1 млн рублей, в Тверской области — на 1,01 
млн рублей, в Волгоградской, Самарской, Нижегородской областях — до 1 млн рублей. 

Но Москва вывела гонку за привлечение контрактников на новый уровень: в июле 
столичные власти объявили о единовременной выплате в 1,9 млн рублей всем новым 
контрактникам независимо от места прописки. Можно приехать из любого региона, главное — 
обратиться в московский военкомат. Все положенные выплаты вместе составляют 2,145 млн 
рублей. Деньги поступают после подтверждения о зачислении в подразделение, которое 
принимает участие в СВО. 

Теперь примеру щедрой столицы последовал Крым. Еще с апреля 2024 года на 
полуострове раздают участки земли новобранцам. Но для их получения надо было иметь или 
крымскую прописку, или решение суда, подтверждающее постоянное проживание в 
республике. Теперь земля полагается всем военнослужащим, которые приходят заключать 
контракт в военкоматы Крыма. Закон вступит в силу 7 сентября 2024 года. 

Получить 1,9 млн рублей в Москве или участок в Крыму (крымчанам заодно еще 
начисляют 800 тыс. рублей единовременно) — выбор непростой. Многое зависит от того, где 
и какие участки выдают. Одно дело — получить землю на Южном берегу Крыма, где можно и 
самому отдыхать, и построить гостевой дом для сдачи туристам, и совсем другое дело — 
клочок земли среди бескрайних степей в глубине полуострова. 

В марте 2024 года власти Крыма приняли решение выдавать участки в Сакском, 
Черноморском, Раздольненском и Ленинском районах республики. Все эти районы имеют 
выход к морю. Однако самые престижные — вдоль Южного берега Крыма от Севастополя до 
Судака — оказались недоступны. Выдача земли идет в основном в западной части 
полуострова (Ленинский район располагается на востоке — там находится Крымский мост), 
поближе к Украине. 

Этой весной 676 участков были оформлены в Штормовом сельском поселении Сакского 
района вблизи села Приветное. Желающим выдавали по 6 соток земли. Мониторинг 
предложений на ЦИАН показывает, что в Приветном участки по 6 соток стоят в среднем 250-
450 тыс. рублей. Выходит, что выгоднее получить московскую выплату и самостоятельно 
купить участок в Крыму, если очень хочется иметь свою землю у моря. 

Пейзаж в окрестностях Приветного разнообразием не балует — голая степь, зато до 
берега моря с широкими немноголюдными песчаными пляжами в Штормовом и Поповке 
примерно 8 км. Доехать на машине не составляет проблем. Инфраструктура там сильно 
отстает от Краснодарского края, зато не надо ходить по головам загорающих людей и меньше 
риск подцепить ротавирус в воде. 

Активная вербовка на военную службу имеет и обратную сторону — гражданский сектор 
теряет трудоспособных людей. По словам Владимира Путина, к началу 2024 года в зоне СВО 
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находилось свыше 600 тыс. человек. Часть из них завершила контракт и вернулась на 
гражданку, часть оказалась дома после полученных ранений, но, как мы помним, только в 
первой половине 2024 года контракт на службу заключили почти 200 тыс. человек. С новыми 
материальными стимулами желающих стать военным может быть еще больше. 

«НИ» сделали подсчеты на основе данных Росстата: в России насчитывается чуть менее 
21 млн мужчин в возрасте от 20 до 40 лет. 600 тыс. из них — это примерно 3%. В Москве 
отток людей на СВО не сильно заметен, а в глубинке возможность получить 2 млн рублей 
сразу и иметь стабильную зарплату минимум в 200 тыс. рублей в месяц выглядит очень 
привлекательно. 

В целом по стране насчитывается 2,5 млн вакансий, а среднее время поиска сотрудника 
выросло до трех месяцев. Людей не хватает практически во всех отраслях. В Перми, 
например, рестораторы готовятся нанимать трудовых мигрантов, но и с ними не все гладко. 
Приезжих из Узбекистана массово без суда и следствия депортируют обратно на родину, 
предварительно подержав несколько дней в зале ожидания аэропорта Шереметьево. 

Исследования hh.ru показывают, что по каждой второй позиции (исследовали 173 
специализации) в первом полугодии 2024 года резюме было меньше, чем предложений о 
работе. 

По мнению главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной, именно растущие зарплаты (а растут они 
из-за дефицита кадров и конкуренции с высокооплачиваемой военной службой) являются 
одной из главных причин повышения инфляции. Последняя, в свою очередь, толкает вверх 
ключевую ставку. В конце концов, дорожают кредиты и ипотека. Выдача ипотечных займов 
без программы льготной ипотеки с господдержкой уже рухнула, на очереди — продажи 
дорожающих автомобилей. 

Привлечение людей на военную службу достойной оплатой — хорошая и эффективная 
тактика пополнения армейских рядов, но и она имеет негативные последствия, которые 
ощущают на себе все жители России. 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 
Один народ! Да будет баттхёрт! 

Судьба у меня такая, зачастую говорить непопулярные вещи, вызывающие лютый 
баттхёрт. И я бы с удовольствием бы этого не делал, чтобы все такие довольненькие были и 
лайки ставили… Но надо.Поехали. 

Задолбали меня эти морализаторы диванные. Когда пишешь о том, что на украине 
остаётся большое количество русских, ждущих освобождения, непременно начинается вой на 
болотах. «Что ж они не бунтуют?», «Все, кто хотел, уехали», «Там все замазаны» и прочий 
трусливый бред. 

Да, трусливый. Потому что если признать, что там есть наши, которых надо спасать, то 
это ж потребует усилий. А сделать вид, что никого нет – значит и делать ничего не надо. 
Плотно закрыл глазки – мир исчез, проблемы и угрозы тоже исчезли. Можно продолжать 
сидеть на диване и морализаторски осуждать, наслаждаясь своим мнимым превосходством. 
Такая форма хатаскрайничества. 

Кстати, чем они отличаются от хохлов? Я не знаю.Что? Русские своих не бросают? 
Значит надо сделать вид, что своих там нет. 

Что? Вплоть до Екатерины был особый Приказ и особый налог на выкуп русских из 
рабства и плена? Вы что, хотите с меня, морализирующего, денег взять? Не, проще заявить, 
что кто попал в плен – тот не русский. 

Как там было в классике девяностых? «Девелоперы не разоряются. Разорившиеся 
девелоперы просто вычёркиваются из списков девелоперов». 

Ничего не знаю, а тех, кто пытается мне что-то рассказать, автоматически записываю в 
обнаглевших хохлов. Удобно, чё. 
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В одном Харькове около двух тысяч человек бросили в тюрьмы по результатам 
Русской Весны. В Одессе не меньше. В Запорожье несколько сотен. И по другим городам 
тоже, включая тот же Киев. 

И это тот самый «актив», который должен был поднимать и направлять остальных. 
Как известно из социологии, таких людей никогда не бывает много (7-8%, если повезёт), 
большинство ведомые. А когда их выбили, поубивали или посадили, то остальных просто 
некому возглавить. 

Есть даже некоторое количество людей, которые сидят в тюрьмах «потому что читали и 
репостили Роджерса». Я точно знаю о четырёх, а их может быть и больше. 

Эти вот, сидящие в тюрьмах, они уже тоже «не наши»? Или как? Должны же были 
давно уехать, по мнению диванных… 
 Когда мы десять лет назад пытались организовать антимайдан в Виннице, то 
оказалось, что мы можем вывести на улицы около трёх тысяч человек. Вернее, три тысячи 
тёток и около десятка мужиков (такая специфика была, подробностей не будет, чтобы людей 
не подставлять). 

И против них выставили бы «сотни майдана», состоящие из молодых вооружённых 
нацистских боевиков, которым избить женщину – как раз плюнуть. 

Поэтому мы решили людей не подставлять. А потом в Киеве некоторые людей 
выводили – и их всех избили. Всех, поголовно. 

Многих уволили, некоторых убили, кому-то сожгли дом, кто-то попал в разработку СБУ, 
кого-то запугали. 
 И тут сидит диванное чмо и комментирует «Плохо сопротивляетесь!». 

А ты сопротивлялся? Когда Ельцин был президентом, Россию грабил Запад, а Козырев 
заявлял «У России нет своих национальных интересов, мы готовы делать всё, что нам 
прикажут хозяева». 

Много вышло на защиту Белого Дома? Пара тысяч на всю огромную Россию. И их за 
пару суток задавили, расстреляв из пулемётов и танков. 

А остальные сидели по домам и смотрели это по телевизору. Некоторые ещё и 
скандировали «Если спикер ерунда, голосуй: Да, Да, Нет, Да». Хасбулатов, злой чечен ползёт 
на берег, хахаха. Не так было? 

И такие как Шурыгин сбегали из армии, потому что зарплаты низкие и не престижно. 
А теперь жирным иебару в пидорском шейном платочке критикует тех, кто не сбежал и 
остался служить. 
 А где был в России патриотизм в девяностые? Не было его.«Народ сам пробудил в 
себе патриотическое чувство». А вот х…! 

Народ сам может только терпеть. Везде и всегда. В любой стране и в любые времена. 
Нужен Минин и Пожарский. Которые, блять, пинками всех погонят. «А ну, встал и пошёл 

супостата воевать!». 
Игра «Смута», кстати, в этом плане гениальна (и книга, соответственно). Ибо именно 

так и показывает – кучу хитрожопых, хотящих пересидеть и переждать, и двух Деятелей, 
которые всем пинков раздают. 

Ни на секунду не сомневаюсь, что именно так и было. Я, за много лет общественной 
деятельности, абсолютно не верю в «низовую самоорганизацию граждан». Пока кто-то не 
придёт и не пнёт – ничего не будет. 

И в начале двухтысячных патриотизм в русских начали возрождать, бережно, трепетно 
и нежно, под чутким руководством Путина. 

Не «народ пробудился», а Путин (и кооператив «Озеро», состоящий из элитных 
офицеров СВР, преданных России до мозга костей) этот самый патриотизм пробудили. 
Причём далеко не сразу, а это был тот ещё сизифов труд. 
 Путин! Путин спас Россию! 

Иначе была бы такая же большая украина, где большинство мечтает быть бандитом 
или проституткой, и занято исключительно собственным выживанием. 

Кто позабыл, пусть пересмотрит фильмы того времени. От «Бригады» до «Бумера». 
Я говорю обидно? Только это Правда. 
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А потом появились «Улицы разбитых фонарей» и «Агент национальной 
безопасности». 

И стали восстанавливать престиж службы в армии (каким он был, спросите полковника 
Трухана, тот расскажет, со всеми сопутствующими эпитетами). 

И Расторгуев вместо «Дуся-агрегат» (забыли уже?!) стал петь про коня и «Родина-
мать». 

И начали снимать фильмы, делать передачи, издавать книги, создавать «Юнармии» и 
так далее, и тому подобное (иногда и не взлетало, как со всякими Селигерами). Очень не 
быстро возродили этот самый патриотизм. 

«Само», с…о. Нас…ося. Или, в особо упоротых случаях, «вопреки» (это вообще 
конченая клиника). 

Путин! Путин возродил патриотизм! Он и его команда. Вернули русским чувство 
гордости за страну, напомнили, что Родину нужно любить. 

А так были бы такими же хохлами-хатаскрайниками… как при Ельцине…Один народ, 
фигли. 

И были бы незалежные Уральские республики, Ингерманланды и прочие такие же 
«украины». Вернее, они уже были, их просто вовремя заглушили. Угадайте, кто? 

Просто в России есть Путин, который двадцать лет разгребал эти конюшни, прочищая в 
том числе и мозги. А на украине – не было. И эти двадцать лет эти мозги засирали. Вот и вся 
разница. 

Боженька просто бережёт нас, непутёвых, посылая Александра Невского, Ивана 
Грозного, Минина и Пожарского, Петра Первого, Сталина и Путина.  Обидно? Но правда. 

P.S. Я поехал по делам, а вы давайте, бугуртите в комментах, желательно с «понаехал 
хохол и учит нас Родину любить», ога. Это так вот аргументированно, что просто даже не 
знаю. Зато сразу видно, что разбомбило. 

Конт 
 
Финский блогер о России 

Финский блогер Veikko Korhonen из города Oulu (Финляндия) шокировал Facebook, 
когда разместил эту статью: 
 Вы спрашиваете о результатах “агрессий” России? Они таковы: половина Европы и 
часть Азии получили свою государственность из рук именно этого государства. 
Давайте вспомним, кто именно: 
– Финляндия в 1802 и 1918 гг.. (До 1802 г. никогда не имела собственного государства). 
– Латвия в 1918 г. (до 1918 г. никогда не имела собственного государства). 
– Эстония в 1918 г. (до 1918 г. никогда не имела собственного государства). 
– Литва восстановила государственность в 1918 г. также благодаря России. 
– Польша восстанавливала государство с помощью России дважды, в 1918 и 1944 гг. Раздел 
Польши между СССР и Германией — это лишь короткий период! 
– Румыния родилась в результате русско-турецких войн, а суверенной стала по воле России в 
1877–1878 гг. 
– Молдавия как государство родилась внутри СССР. 
– Болгария освобождена от гнета Османской империи и восстановила свою независимость в 
результате победы русского оружия в русско-турецкой войне 1877-1878 гг., которая и имела 
это своей целью. В качестве благодарности государство Болгария в двух мировых войнах 
участвовала в составе антирусских коалиций. Сейчас Болгария – член НАТО, и на ее 
территории размещены базы США. После 1945 года на ее территории не было ни одного 
русского солдата… 
– Сербия как суверенное государство родилась тоже в результате этой войны. 
– Азербайджан как государство оформился впервые только в составе СССР. 
– Армения сохранилась физически и возродилась как государство только в составе СССР. 
– Грузия сохранилась физически и возродилась как государство благодаря Российской 
империи 
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– Туркмения никогда не имела государственности и сформировала ее только 
в составе СССР. 
– Киргизия никогда не имела государственности и сформировала ее только в составе СССР. 
– Казахстан никогда не имел государственности и сформировал ее только в составе СССР. 
– Монголия никогда не имела государственности и сформировала ее только с помощью 
СССР. 
– Белоруссия и Украина также впервые обрели государственность как следствие Великой 
Октябрьской революции в составе республик СССР. И лишь в 1991 году (также от России) 
получили свою полную независимость. 

Также стоит учитывать роль России-СССР в рождении и становлении таких государств 
как КНР, Вьетнам, КНДР, Индия, Греция (была отбита у турок Россией в далёком 1821 году), 
Алжира, Кубы, Израиля, Анголы, Мозамбика и т. д… 

Вот такая странная “агрессия” исторически проявлялась со стороны русских! 
 При значимом вкладе этой страны даже Швейцария добилась независимости от 
Франции. А точнее это было сделано благодаря Суворову (217 лет назад) и с тех пор 
Швейцария ни разу (!) не воевала; 
Также имело место: 
– Освобождение Австрии от Третьего рейха 1945 г; 
– Освобождение Чехословакии от Третьего рейха 1945 г.; 
– Позиция Екатерины II в 1780 г. с созданием Лиги вооруженного нейтралитета и фактическая 
поддержка Северо-американских Соединённых штатов в борьбе за их независимость от 
Британии. 
– дважды за последние 2 века подаренная Россией независимость большинству европейских 
государств после уничтожения ею Гитлера и Наполеона; 
– Позиция Сталина в переговорах с США и Англией давшая Германии возможность сохранить 
государственность после поражения в 1945 г.; 
– Позиция Горбачева позволившая без лишних проблем в 1990 г. повторно объединить обе 
Германии; 
– Помощь СССР Египту, после которой тот смог выстоять и закрепить свою независимость в 
войне с Израилем, Британией и Францией в 1956-57 г. 
– Вмешательство СССР в 1967 г. остановившее войну Израиля и Египта (фактически спасшее 
арабов от разгрома в двух войнах в 1967-74 годах). 
– Решающая роль Союза обеспечившая завоевание Анголой своей независимости в 1975г. 

И наконец, главное. Именно СССР после победы во Второй мировой войне сыграл 
ключевую роль в том, чтобы большинство колоний Западной Европы получили свою 
независимость в запущенном Союзом процессе общемировой деколонизации. 

Вся история России говорит о том, что она была последовательна при любой власти и 
строе в отстаивании принципов независимости и самоопределения наций и народов. Именно 
она всячески помогала созданию многополярного мира в любую эпоху и во все времена. 
 К сожалению, очень часто при этом, она жертвовала собственными интересами, и если 
бы политика России-матушки хоть на долю, была бы аналогична Британской, то сейчас 
полмира находилось бы в составе Российского Императорского Содружества наций, а 
русский народ купался бы в роскоши, как шейхи Саудовской Аравии, за счет освобожденных 
от других колонизаторов государств, стран и их капиталов. 

PS. Разумеется, поганец был немедленно забанен в Пейсбуке. Это вам не пробиркой в 
ООН трясти! Ишь чего удумал! 

matveychev-oleg.livejournal.com 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,44 ▼ 0, 04 

EUR 102,08 ▼ 0, 21 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


